



Auch, le 17 mai 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Relais de la Flamme Olympique : Odette Desprats, une des pionnières du rugby féminin, dernière relayeuse dans le Gers

« Quel plaisir d'annoncer qu'Odette Desprats sera la dernière relayeuse de la Flamme Olympique dans le Gers et allumera le chaudron. Une immense fierté pour cette femme du rugby féminin, une rugbywoman au parcours atypique. Ce samedi à 19h30 à Auch, le rugby sera au féminin ! » - Philippe Dupouy, Président du Département.

Le Gers connaît son dernier porteur de la Flamme Olympique et ce sera une femme ! Odette Desprats, une des pionnières du rugby féminin, aura l'honneur d'allumer le chaudron Gersois ce samedi 18 mai 2024 à 19h30 sur le parking du Mouzon.

Odette Desprats fait partie des 1ères internationales féminines lors du 1er match international féminin le 13 juin 1982. Joueuse à Auch elle est encore très active dans l'univers rugbystique à travers son rôle de représentante fédérale ou déléguée de match.

BIOGRAPHIE

Née le 28 mai 1947 à Simorre (Gers), Odette Desprats se destine très tôt à la carrière éducative et sportive. Elle devient professeur d'éducation physique et sportive au lycée de l'Oratoire à Auch où elle fera toute sa carrière.

Odette Desprats a accompagné le rugby féminin à travers un parcours atypique et un investissement exceptionnel depuis 1972 où, comme demie d'ouverture, elle fut capitaine des « Lionnes » d'Auch, championnes de France face aux « Oursonnes » de Tarbes, à Morlaàs (10 à 8).

L'Association française de rugby féminin (AFRF) n'a alors que deux ans d'existence. Recrutée par Bourg-en-Bresse dans le plus ancien club de rugby féminin de France, les « Violettes bressanes », elle remporte un nouveau titre de championne de France en 1981. Ses qualités attirent la convoitise et les clubs émergents tentent de la faire signer. Finalement, elle traverse la France pour rejoindre le club girondin des « Bûchettes » de La Teste-de-Buch où, durant six ans, elle remporte quatre titres de championne de France (1983, 1986, 1987, 1988) et une Coupe de France.

Sélectionnée en 1982 dans la première équipe de France féminine face aux Pays-Bas (victoire 4 à 0 à Utrecht), elle obtiendra deux autres sélections avant de devenir coache de France B en 1988. L'année suivante, le rugby féminin est officiellement intégré à la fédération française de rugby.

À la fin de son immense carrière – certainement l'une des plus titrées du rugby féminin – elle intègre l'école de rugby du Football-club d'Auch, où elle s'occupe encore aujourd'hui des tout-petits, et devient représentante fédérale comme arbitre, tout en s'adonnant parallèlement à sa passion pour la pêche et en s'engageant dans d'autres associations sportives locales, comme l'athlétisme et le basket.

Pour l'anecdote, Odette Desprats est la première joueuse de rugby à avoir utilisé un tee pour ajuster ses tirs au but.